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Criado e instalado de acordo com a Lei Estadual (PR) nº 12.726, de 26 de novembro de 1999, e Decreto 

Estadual nº 9.130, de 27 de dezembro de 2010, e instituído pelo Decreto Estadual nº 8859, de 04 de setembro 

de 2013. 

 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA DO ALTO IVAÍ 1 

Ao sétimo dia do mês de julho de dois mil e vinte e um, às nove horas, por meio de 2 

webconferência utilizando a plataforma Zoom e formalizada por meio de gravação, iniciou-3 

se a 3ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia do Alto Ivaí, diante da presença da 4 

Presidente da Mesa Diretora LÍDIA MIZOTE, da Agenda 21 de Campo Mourão; do Vice-5 

presidente da Mesa Diretora NEURI DAL MOLIN, do Instituto Água e Terra – Regional de 6 

Campo Mourão;  do secretário da Mesa Diretora DJALMA OLIVEIRA, da OCEPAR; dos 7 

membros representantes PEDRO DIAS, da Associação Brasileira de Centrais 8 

Hidrelétricas – ABRAPCH; ALEX BUENO DA CRUZ, da Ritmo Energia; FABIO ZAMPIERI 9 

e ALINE WATANABE, da Usina de Açúcar Santa Terezinha; REGINALDO BLANC e ANE 10 

PRADO, da Secretaria Estadual de Saúde; MAXUEL OLIVEIRA, do Instituto Água e Terra 11 

– Regional de Campo Mourão; ARACELI STELA, da Sanepar de Campo Mourão; BRUNO 12 

LOPES PAES, do CREA; MORGANA SUSZEK GONÇALVES, da Universidade 13 

Tecnológica Federal do Paraná; CAMILA CRISTINA BASSO, da Prefeitura de Manoel 14 

Ribas; LEONARDO HARDT, da COPEL; RUI MAURO DOS SANTOS e LÍVIA MENDES, 15 

da OAB – Campo Mourão; MARILDO OLIVEIRA, da Patrulha Ambiental do Rio Ivaí; 16 

MAURICIO CAMARGO, da Universidade Estadual do Centro Oeste – UNICENTRO; 17 

PAULO AGOSTINI, da Secretaria Estadual de Agricultura e Abastecimento – SEAB; 18 

ROBERVAL ZAGO, da Agenda 21 de Campo Mourão; RAFAEL ILLENSEER e ALVACI 19 

RIBEIRO, da FUNAI; dos convidados ANDRÉA BIALETZKI, da Universidade Estadual de 20 

Maringá – UEM; ALANA LIMA, Representante da Casa Terra Coletiva; CICERO SOUZA, 21 

da Universidade Tecnológica Federal do Paraná – UTFPR Campo Mourão; ERICSON 22 

HIDEKI HAYAKAWA, da Universidade Tecnológica Federal do Paraná – UTFPR Campo 23 

Mourão; EDSON OKADA; MARIANA MACHADO, da Secretaria de Agricultura de 24 

Cianorte; ROBERTSON AZEVEDO, da Universidade Estadual de Maringá – UEM; 25 

RODRIGO THURLER NACIF, da FUNAI; EUDES JOSÉ ARANTES e PROFESSORA 26 

CRISTIANE, do programa PROFÁGUA – UTFPR; KETINNY CAMARGO DE CASTRO, 27 

TATIANA AKEMI SAKAGAMI, DANIELLE TEIXEIRA TORTATO, do Instituto Água e 28 

Terra. A Sra. DANIELLE TEIXEIRA TORTATO, abriu oficialmente a reunião após a 29 

verificação do quórum, solicitando que todos se apresentassem. Em seguida, a Srta. 30 

KETINNY CAMARGO DE CASTRO passou a palavra para a Presidente do Comitê da 31 

Bacia do Alto Ivaí, a Sra. LÍDIA MIZOTE, que desejou boas-vindas a todos e todas 32 

presentes, enfatizando a importância da presente reunião para a regulamentação da 33 

Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão. A Sra. DANIELLE TEIXEIRA TORTATO, 34 

seguiu para o item 2 da pauta, referente à posse dos novos membros e entidades que 35 

compõem o comitê.  Foi feita a leitura dos novos membros pela Srta. KETINNY 36 

CAMARGO, e em seguida a Sra. LÍDIA MIZOTE, Presidente do Comitê, atribui a posse 37 

aos mesmos. A Sra. DANIELLE TEIXEIRA TORTATO desejou boas-vindas aos novos 38 

membros e agradeceu a participação e dedicação de todos e todas. Em seguida passou-39 

se para o item 3 da pauta, Aprovação da Minuta de Ata da 2ª Reunião Ordinária. Foi feita 40 



   
 
 
 
 
 
 

a leitura da Ata pela Srta. KETINNY CAMARGO e aberta a palavra aos membros para 41 

possível contribuição. A Sra. LÍDIA MIZOTE realizou a votação referente à aprovação da 42 

Ata, e a mesma foi aprovada por unanimidade. Na sequência passou-se para o item 4 da 43 

pauta, referente a Aprovação da 1ª Deliberação do CBH Alto Ivaí – Criação da Câmara 44 

Técnica de Instrumentos de Gestão. A Srta. KETINNY CAMARGO realizou a leitura do 45 

documento de Deliberação e fez uma explanação geral sobre a vaga de composição da 46 

câmara técnica, evidenciando a existência de uma vaga na composição por parte do 47 

poder público. Em seguida, o Sr. PEDRO DIAS sugeriu a alteração do regimento para que 48 

nas reuniões de comitês ocorra a participação de representantes de todos os municípios 49 

abrangidos no território da bacia. O Sr. RAFAEL ILLENSEER explicitou interesse na 50 

participação da FUNAI como parte da câmara técnica. A Sra. LÍDIA MIZOTE iniciou a 51 

votação referente a aprovação da Deliberação, enfatizando a vaga remanescente 52 

destinada ao poder público. A Deliberação Nº 01/2021 foi aprovada por unanimidade. 53 

Como previamente abordado no item 5 da pauta, as Sras. KETINNY CAMARGO e 54 

TATIANA SAKAGAMI iniciaram a capacitação referente aos instrumentos de gestão de 55 

enquadramento e outorga. Após a apresentação, a palavra foi aberta para que os 56 

membros pudessem fazer alguma contribuição. Na sequência, a Sra. ALANA LIMA 57 

questionou a relação do comitê com denúncias que previamente já transitam em meios 58 

legais, visto que estas ocorrem acerca de projetos que eventualmente poderão diminuir o 59 

potencial dos rios da bacia. A Srta. KETINNY CAMARGO explicitou que a pauta da 60 

denúncia é repassada à diretoria, e que a implementação da mesma será discutida numa 61 

reunião futura. O Sr. PEDRO DIAS sugeriu que a discussões sobre projetos hidrelétricos 62 

como o citado pela Sra. ALANA LIMA, sejam consideradas como pauta no Comitê, antes 63 

de direcionados ao meio jurídico. Em seguida, o Sr. MARILDO OLIVEIRA reiterou a 64 

importância da preservação do rio Ivaí, bem como sua permanência livre de barragens. 65 

Em concordância, o Sr. PEDRO DIAS afirmou que a ABRAPCH possui o mesmo 66 

interesse, e falou brevemente sobre um projeto de geração de energia não poluente. Na 67 

sequência, a Sra. DANIELLE TEIXEIRA TORTATO enfatizou a importância desse debate 68 

referente à geração de energia, e recomendou a elaboração de uma pauta relativa à 69 

mesma na próxima reunião. A palavra foi passada à Sra. LÍDIA MIZOTE para 70 

encerramento da reunião. 71 

Link de acesso para gravação da reunião: https://youtu.be/2DUTWSziw50 72 

 73 

___________________________________ 74 

Lídia Tomoco Miyagui Mizote 75 

Presidente do Comitê de Bacia do Alto Ivaí 76 

https://youtu.be/2DUTWSziw50

